

道標



令和6年度2学期最終号
令和6年12月24日(火)

〒613-0042 京都府久世郡久御山町坊之池高河原7
TEL 075-631-7207 FAX 075-631-7246
HP <http://www.kyoto-be.ne.jp/kumiyama-jhs/>

『私の今年の漢字・・・「協」』

冬至も過ぎ、いよいよ令和6(2024)年も残すところあと7日となりました。保護者の皆様には、学期末の三者面談にもご出席いただきありがとうございました。

さて、漢字の日と言われる12月12日(いい字一字の語呂合わせから)には、今年30回目となった日本漢字能力検定協会による「今年の漢字(今年の世相を表す漢字一字)」が清水寺で発表されました。今年は、全国から22万通を超える応募があり、その中から、およそ1万2千票で、「金」が選ばれました。「金」が選ばれるのは5回目で、いずれも五輪開催年だそうです。今年はパリオリンピック・パラリンピックでの日本選手の活躍、また、政治とお金の問題なども大きな話題となりました。

生徒の皆さんにとって今年はどうな年だったのでしょうか。皆さんも今年を振り返って、自分の今年1年を表すのにふさわしい漢字一字を考えてみてはどうでしょうか。私は皆さんの学校生活の様子を表す漢字一字を考えました。それは、「協」です。この漢字の部首は、たくさんを表す「+ (じゅう)」で、これに3つの「力」が合わさっていて、力を合わせるという意味があります。また、この漢字には、常用漢字表に載っていない読み方(表外読み)で「協(かな)う」という訓読みがあり、みんなの力が合わさって、夢や願いが叶うという意味もあるそうです。2学期には、全校で取り組んだ最大の学校行事「久御山大作戦(音楽の部・体育の部)」がありましたが、目標に向けてみんなで励まし合い、力を合わせて精一杯取り組んだ姿が素晴らしかったです。そして、学習面でも授業の中で、また、定期テスト前の朝学習や放課後の学習会などで、自分で学ぶだけでなく、互いに教え合いながら学びを深め、互いの力を高めました。是非、これからも夢や目標に向かってみんなで力を合わせて頑張りましょう。特に3年生は、希望進路の実現という大きな目標の達成に向けて、みんなで協力し、夢や願いを叶えてください。明日からは、13日間の冬季休業に入ります。一日一日を大切に、健康で有意義な冬休みを過ごしましょう。

後になりましたが、保護者、地域、各事業所、関係諸機関の皆様、本年も本校教育活動の推進に、ご理解とご支援をいただき誠にありがとうございました。新しい年もどうぞよろしくお願いたします。それでは、どうぞ良いお年をお迎えください。

校長 公文代 哲夫

◇ “幸せ溢れる2学期”が終わります☆

まだまだ気温が高かった8月下旬から始まった2学期が、本日で終了します。久御山大作戦に向けて、スローガン【千変万化～新たな時代を切り開け～】を掲げ、1人ひとりが積極的に取り組み充実した時間を過ごした9・10月。授業参観や小6部活動体験、平和学習、進路選択などを通して、学校内だけではなく社会との繋がりを意識して取り組んだ11・12月。約80日間で自分自身やクラス、学年、部活動を成長させることができましたか？

学校行事の多かった2学期では、4月にみなさんに伝えた「各学年で大切にしたい1年間の過ごし方」(右図)を意識して取り組むことがあったと思います。

3年生は過去2年間の経験を生かし、学校を引っ張る中でリーダーシップを磨きました。また久御山大作戦では、練習段階から前向きに集団を引っ張っていこうとする意識が随所に見られ、立派に学校のリーダーとして活躍しました。

そんな姿を見本として、次世代を引っ張っていく2年生が生徒会本部役員や専門委員会の中心になり、前向きに引っ張る空気を継承しながら頑張っています。

1年生は、すべての“初めて”に対して、1つひとつのことに意欲的に取り組む姿が光り、それぞれの個性を出し合いながら集団力を高めてきました。

たくさん行事や日常の活動を通してさまざまな見方や考え方にふれ、**自分から積極的に物事に取り組み体験したこと、これまでできなかったことができるようになったこと、そして、新たな自分に出会うことができたこと、すべてが「あなたの2学期の成長」**です。小さなことでも頑張った自分を褒めてあげられると素敵ですね。

2学期の成長を土台に、3学期もさらなる質の高い挑戦を目指しましょう。

さて13日間の冬休みでは、2学期を振り返りつつ2025年を前向きにスタートできるように、心身のリフレッシュや学習面での準備を進めておきましょう。また、冬休みには多くのイベントがあり気持ちが浮つきやすい時期でもあることをふまえ、**4月から高めてきた「自己指導能力」を発揮し、「自分も周囲も大切にして、その場で考え判断し正しく行動できる人」であってほしいです。**

来年の1月7日、全校生徒が元気に再会できることを願っています。

	方向性	概念
3年	離 ～魅せる～	2年間の学びを生かし 最高学年として 学校・地域に前向きな言動を “考動”で魅せる
2年	破 ～広げる～	1年次の学びを 土台に 自分(たち)の幅を 広げる・挑戦する
1年	守 ～知る～	久御山中学校の 伝統を継承し 久御山中生の一員として あるべき姿を知る・学ぶ

1月の予定表

日	曜	出来事	給食	部活動	最終下校
1	水	学校閉鎖日		部活動停止	
2	木				
3	金				
4	土				
5	日				
6	月	諸費振替日	5、6日の部活動については、部ごとに連絡します。		
7	火	3学期始業式 要弁当：部活動参加生徒	=	○	14:00
8	水	45分授業、給食開始、身体測定（全学年）	○	=	14:30
9	木		○	○	17:00
10	金		○	○	17:00
11	土				
12	日				
13	月	成人の日			
14	火	諸費再振替日	○	○	17:00
15	水	45分授業、生徒委員会後期②	○	=	17:00
16	木	学年末テスト①（3年）、東京書籍テスト（1年）	1・2年	○	16:00
17	金	学年末テスト②（3年）、英語検定（1・2年）	1・2年	○	17:00
18	土	久御山町青少年主張発表会			
19	日				
20	月	45分授業	○	=	15:00
21	火		○	○	17:00
22	水	全国学力調査事前接続（2年）	○	=	16:00
23	木		○	○	17:00
24	金		○	○	17:00
25	土				
26	日				
27	月	45分授業	○	○	17:00
28	火		○	○	17:00
29	水		○	=	15:00
30	木		○	○	17:00
31	金		○	○	17:00

保護者の皆さまへ

先日の三者面談をはじめ、久御山大作戦でのご来校や諸書類のご提出物等、2学期中はさまざまな面で本校の教育活動に対しご理解・ご協力いただきありがとうございました。

13日間の冬休みにおいては、三者面談でお伝えした2学期の学習面・生活面について振り返っていただくとともに、3学期・次年度に向けた展望などについてお子さんとお話いただければ幸いです。

冬休み中には、クリスマスや年末年始などのイベントが続きます。お子さんたちの気持ちも高まり、行動範囲の広がりやお金の使い方などが普段と変わることによるトラブル等も起こりやすくなります。

本日、お子さんに配布した「冬休みの過ごし方」をご一読いただき安心・安全で充実した冬休みを過ごすことができますよう、よろしく申し上げます。

令和6年12月



「自分で楽しむ時間大切に」
冬休みの過ごし方について
久御山中学校生徒指導部

- 安全面に十分注意しましょう。**
 - ① 交通事故を防ぐために、交通ルールやマナーを守り、行動しましょう。
 - ② 自転車で学校に登校する際や、部活動で他校へ練習試合等に向かう際には、ヘルメットを着用しましょう。
 - ③ インターネット（SNS）トラブルが多発しています。個人情報（後方に映っている他者を含めて）をネット上に載せたり、他人を中傷するような内容のやり取りや掲載は絶対にせず、人の心が通るような内容を考えて作りましょう。**※裏取り、裏取られず見本見せ**
 - ④ 金銭の貸し借りやおごったり、おごられたりという金銭のトラブルを避けましょう。
 - ⑤ お互いが気持ちの良い友人関係になるような工夫を考えましょう。
 - ⑥ 火遊びをすると災害や火災（怪火）の原因になります。また、川周辺での遊びも大きな事故につながり、大変危険です。安全・安心を最優先に冬休みを過ごしましょう。
- 外出時のまわりを守りましょう。**
 - ① 外出をする際には、「どこに行く」「誰と出かける」「いつ帰宅する」等、事前にお家の人と相談・確認をした上で出かけましょう。スーパーやゲームセンターなどの多い場所では、楽しさの裏側に様々な危険が潜んでいます。自ら行動に責任を持ち行動しましょう。
 - ② 特別な事情のない限り、夜間の外出や外泊は避けましょう。久御山町内では不審者に関する情報も増えています。外出時は服装や行動についても十分考えましょう。
- 法律を守りましょう。**
 - 深夜徘徊、万引き、バイク乗車、喫煙、飲酒、薬物の乱用など、法律に触れる行為は命にも関わります。その場の勢はすずみな行動で、取り返しのつかない事件や事故に遭わないためにも、法律の意味を考えて行動しましょう。
 - 保護者の怒りや叱責を「怒傷」し、自分の行動を「罰金」していきましょ。**
- 家庭でふれ合う時間を大切にしましょう。**
 - ① 学校生活や進路、部活動のことなど、家族とゆっくり話し合う機会です。また、家事の手伝いや、自分でできることを考えて普段より率先して行いましょう。
 - ② 1日の中で、家庭学習の時間を考えて、取り組みましょう。
 - ③ 部活動の自分の目標を考えて、意味のある活動にしましょう。
 - ※、運動不足は各部の予定表などで確認しましょう。



冬休み中に何かありましたら、中学校までご連絡ください。なお、土日及び学校閉鎖期間中【12月28日（土）～1月5日（日）】は、中学校へのご来校や電話連絡でのご対応は致しかねますので、急を要する場合は久御山町役場（075-631-6111または0774-45-0001）へご連絡ください。

それでは、良いお年をお迎えください。